

De l'importance du projet communiste.

Le PCF n'est plus visible ni lisible. Il n'a plus de projet clair qui lui soit propre. Dans ces conditions, qui peut comprendre l'objectif du PCF ? Qu'elle société veut-il créer ?

A défaut d'apporter des réponses précises, les populations ne s'intéressent plus à lui.

Le PCF doit redevenir visible et lisible par ce qu'il est.

Actuellement, il est « noyé » dans le Front de gauche ou dans des alliances avec EELV. Ses élus ne sont plus identifiés comme élus communistes, mais élus FdG ou élus sur la liste EELV.

Notre participation aux exécutifs (municipalités, conseils départementaux et régionaux) dominés par le PS, alimente la confusion entre nos positions et celle du PS et incite au vote utile.

Il est donc impératif que notre parti élabore son propre programme, clair, précis et qui réponde aux préoccupations et aux aspirations des populations.

C'est ce programme qui doit être défendu dans toutes les campagnes électorales et par tous les militants. Il doit aussi être défendu et mis en œuvre par tous les élus : c'est la référence pour leur action.

Ce projet communiste doit:

- rompre clairement avec le capitalisme et donner aux salariés des pouvoirs significatifs dans la gestion des entreprises.

- viser au rétablissement de la démocratie en garantissant les libertés fondamentales et mettant fin aux lois liberticides en cours de préparation.

- prévoir la nationalisation sous contrôle démocratique :

 - * des banques, afin que leur activité soit réorientée vers l'investissement et le soutien à l'économie réelle. Elles doivent en finir avec les spéculations boursières.

 - * des secteurs clés de l'économie : production d'énergie, activités industrielles stratégiques pour l'économie et l'emploi, industrie pharmaceutique, etc.

- permettre à tous d'accéder :

 - * à un logement confortable, économe en énergie et bon marché.

 - * aux soins, sur tout le territoire, sans distinction de ressources.

 - * à l'éducation : établir la gratuité de l'école primaire à l'enseignement supérieur sur tout le territoire et rendre des logements étudiants accessibles à tous.

 - * à la culture sur tout le territoire.

- proposer une réforme de l'agriculture pour que les paysans puissent vivre dignement de leur travail et que les jeunes qui le veulent puissent acquérir des terres agricoles.

- redévelopper l'activité industrielle pour créer des emplois en relocalisant les productions.

- répondre aux défis des prochaines décennies :

- * lutte contre le réchauffement climatique.
- * anticiper la révolution numérique pour mieux s'y adapter.
- * faire face à la raréfaction des ressources naturelles.

- reconsidérer les règles des échanges internationaux pour les rendre plus équitables.
- impulser une Europe démocratique au service des peuples et de la paix en créant des fronts progressistes et approfondissant nos coopérations pour créer un front social et politique européen favorisant l'intervention populaire.
- développer une défense européenne indépendante de l'OTAN.
- œuvrer à la dissolution de l'OTAN et au renforcement des pouvoirs de l'ONU.

Pour les camarades présents, travailler à un projet communiste, clair, précis, complet est une priorité absolue.